

Gerlafingen, 26. Oktober 2023

Der Gemeindepräsident begrüsst zur Sitzung mit Schwerpunkt Budget 2024.

BESCHLÜSSE und GENEHMIGUNGEN

- Der Rat genehmigte einstimmig die von der Schulleitung vorgelegten **Pensenanträge** für das **Schuljahr 2024/2025**, die 25 volle und eine reduzierte Abteilung (Kindergarten/Primarschule) und 12 Abteilungen an der Oberstufe vorsieht. Die Lektionenpools Schulische Heilpädagogik und Logopädie werden über die ganze Schule voll ausgeschöpft.
- Im Beisein von Fiko-Präsident Stephan Baschung behandelte der Rat das **Budget 2024** mit einem erfreulichen **Ertragsüberschuss** von CHF 364'420.-. Das Investitionsvolumen beträgt CHF 4'058'870.-. Die definitive Genehmigung zuhanden der Gemeindeversammlung vom Mittwoch, 29.11.2024 erfolgt an der Gemeinderatssitzung vom 9.11.2023. Es wird noch einzelne Anpassungen – mit negativen Auswirkungen auf den Ertragsüberschuss - geben.
- Gemäss Legislaturprogramm will sich der Gemeinderat dafür einsetzen, dass Gerlafingen für alle Alterssegmente attraktiv ist. Konkret sollen **Spielplätze** überprüft und gegebenenfalls neugestaltet werden. Der Gemeinderat setzte dafür einstimmig eine **Arbeitsgruppe** mit verschiedenen Interessensvertretungen ein (Elternclub, Senioren, Werkdienste, Bau-Sachverständige, politische Behörde, Bewegungspädagogik usw.).
- Im Rahmen der Ortsplanungsrevision genehmigten der Gemeinderat und der Regierungsrat den Strassenkategorienplan, der eine temporeduzierte Kantonsstrasse im Dorfzentrum beinhaltet. Der Rat entschied einstimmig, beim Amt für Verkehr und Tiefbau zu beantragen, dass vom **Denner bis zum Eisenhammer-Kreisel** sowie vom **Coop-Kreisel bis zur Einmündung der Schulhausstrasse** neu **Tempo 30** eingeführt wird.

KENNTNISNAHMEN

- Die von der Pro Senectute durchgeführte **Alterszufriedenheitsumfrage** wurde von 167 (von 988 möglichen) Seniorinnen und Senioren beantwortet. Grossmehrheitlich sind sie zufrieden, dennoch gibt es Verbesserungspotenzial. Die Strategiekommision wird die Empfehlungen der Pro Senectute auswerten und dem Gemeinderat geeignete Massnahmen vorschlagen.
- Der Gemeindepräsident informierte über den **Neubau «Restaurant/Zentralkasse Schwimmbad Eichholz»**. Das ursprüngliche Vorhaben kann so nicht gebaut werden; im überarbeiteten Projekt sind neu auch die Teuerung und eine kleine Reserve berücksichtigt. Der Anteil von Gerlafingen macht nun CHF 341'295.- aus, ca. CHF 40'000.- mehr als ursprünglich geplant. Der Betrag wird im Budget 2024 integriert.
- **Driton Murtisi** (SP) hat als Ersatz-Gemeinderat demissioniert. In stiller Wahl wurde **Tanja Lödding** gewählt.
Die SP dankt Toni für sein langjähriges Engagement, wünscht ihm für die Zukunft alles Gute und begrüsst Tanja als neue Ersatz-Gemeinderätin in der Fraktion. Viel Freude und Befriedigung im neuen Amt!
- Gerlafingen macht vorwärts mit der **Biodiversität** und gestaltet diverse Rasenflächen zu Blumenwiesen um. Die Rosen im Dorfzentrum sind in so schlechtem Zustand, dass sie mit klimafreundlichen repräsentativen Pflanzen ersetzt werden sollen.
- Der **Gerlafingerhof** wurde dank einer finanziellen Beteiligung der Gemeinde verkauft und wird später im Rahmen der Entwicklung des Bahnhofareals einem Neubau weichen. An der Budgetgemeindeversammlung soll darüber detailliert informiert werden.
- Der Gemeindepräsident gratulierte den **U13 Junioren** der **Gekkos** zum hervorragenden **Schweizermeistertitel**.
- Der Gemeindepräsident gratulierte **Thomas Wenger (SVP)** herzlich zum baldigen Nachrutschen in den **Kantonsrat**.
Die SP schliesst sich den beiden Gratulationen an und wünscht insbesondere Ratskollege Thomas Wenger viel Befriedigung in seiner neuen Funktion.

Budget-Gemeindeversammlung

Mittwoch, 29. November 2023, 19:30 Uhr, Saal Gemeindebau, Längmattstrasse 6

Roth wirkt.
Unsere Ständerätin



2. Wahlgang - 19. November 2023
Franziska Roth in den Ständerat
Jede Stimme zählt!